



Historischer Verein für Mittelbaden
Mitgliedergruppe Schiltach/Schenkenzell e.V.



www.geschichte-schiltach-schenkenzell.de

100
1919 - 2019

„... die Wohltath einer Postverbindung zu gewähren.“

**Vortrag mit Michael Eble (Offenburg)
am Freitag, den 27. September 2019**

Der Hausacher Heimatforscher und Chronist Helmut Selter schrieb am 01.06.2016 im „Schwarzwälder Bote“, Ausgabe Kinzigtal:

Wolfach. Im Jahre 1837 erteilte der Großherzog von Baden für Wolfach und Schiltach die Genehmigung, dass in diesen Orten eine Brief- und Fahrpost-Expedition eingerichtet wird. Ab dem 16. August 1856 wurden die Leistungen durch die Einrichtung einer Stallmeisterei erweitert.

Doch zuvor, bis zum Jahre 1840, gab es kaum Postleistungen für das obere Kinzigtal. Damals musste die Post in Hausach abgeholt werden, das an der Strecke von Offenburg nach Hornberg und Villingen lag ...

Unser Referent Michael Eble, gebürtig aus Schenkenzell, hat sich intensiv mit der Entwicklung des Postwesens im oberen Kinzigtal beschäftigt und wird den Zuhörern die Ergebnisse seiner Nachforschungen vorstellen. Er wird u. a. den Fragen nachgehen, wie im 19. Jahrhundert die Postlinien nach Schiltach und Schenkenzell Gestalt annahmen und wie die Verbindungen in die württembergischen Nachbarorte Alpirsbach und Schramberg hergestellt wurden. Zugleich wird der Vortrag interessante Einblicke in die Sozial- und Wirtschaftsgeschichte der Orte im oberen Kinzigtal vermitteln.

Zu diesem Ausflug in die örtliche Postgeschichte möchten wir zusammen mit der Volkshochschule Schiltach/Schenkenzell Mitglieder, Freunde und alle Interessierten ganz herzlich einladen.

Der Vortrag beginnt **um 19.30 Uhr im Foyer der „Friedrich-Grohe-Halle“ in Schiltach** (Vor Ebersbach). Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Für Bewirtung ist gesorgt. Gebühr an der Abendkasse: EUR 3,--.

Schiltach, den 09. September 2019 / rm